

En jaque...

La afición de la UNAM pidió anoche la salida de Palencia tras la derrota ante Monarcas en el Olímpico Universitario. **CANCHA**



Efectos colaterales

YouTube suprimió videos del canal oficial de Julián Álvarez, en Spotify sus álbumes ya no están y fue excluido de "La Voz Kids". **GENTE**



EL PEOR TÚNEL DE LA CDMX

Te presentamos una colección de desniveles y bajopuentes mal iluminados, con baches, grietas, charcos eternos... Vota por el más deficiente.

reforma.com/peortunel

MIÉRCOLES 23 / AGOSTO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

66 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,638 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Modera PIB su paso

El Producto Interno Bruto se incrementó 0.57% de abril a junio, cifra inferior al registro del primer trimestre, cuando reportó una variación de 0.66%.

Fuente: Inegi



RELACIONES PELIGROSAS

Othón Muñoz Bravo, "El Cachetes", dueño de gasolineras en Puebla y detenido el fin de semana por liderar a huachicoleros, resultó ser un simpatizante del panista Rafael Moreno Valle. En febrero pasado lo acompañó en una cabalgada por Tamaulipas. **PÁGINA 9**

Favorece Ruiz a suegra, no a deudos por socavón

CÉSAR MARTÍNEZ, CLAUDIA GUERRERO Y AZUCENA VÁSQUEZ

El Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, fue acusado ayer en el Congreso de favorecer a su familia con indemnizaciones.

Pero no ha resuelto pago alguno para los deudos de las dos personas que murieron en el socavón del Paso Exprés.

El funcionario fue acusado de insensible por su desprecio a los familiares de las víctimas.

La diputada Rocío Nahle, de Morena, criticó que mientras la familia del Secretario fue indemnizada de forma millonaria luego de que su suegra falleció atropellada en 2014, los Mena Romero aún no conocen cómo se les compensarán las muertes de los suyos.

"Un familiar suyo, muy cercano, tuvo un accidente y la indemnizaron con muchísimo dinero. ¿Cómo es posible que a la familia de las dos víctimas se les esté tratando de manera insensible?", planteó Nahle a Ruiz Esparza, quien no respondió su pregunta.

Más tarde, la legislado-



El titular de la SCT comparó ayer ante legisladores.

ra explicó que el caso fue denunciado por el abogado Paulo Díez, crítico de la gestión de Ruiz Esparza.

"Se habla de una indemnización de más de 100 millones de pesos. Entonces, cuando yo le pregunto a Ruiz Esparza, no me contestó", dijo.

Ante los legisladores, Ruiz Esparza reconoció que ha mantenido contacto con la familia de los fallecidos a través de sus colaboradores y que ofreció, y sigue ofreciendo, un camino sencillo, sin necesidad de juicio, para llegar a una solución.

Y ante la exigencia de su renuncia sostuvo: "Creo que no es responsabilidad en un momento dado dejar el barco a media agua".



Lanza EU alerta

El Gobierno estadounidense advirtió a sus ciudadanos de la inseguridad en destinos turísticos mexicanos como Cancún, Cozumel y Los Cabos. **PÁGINA 2**



CONFIESA TERRORISTA

Uno de los detenidos por los atentados en Cataluña confirmó ante un juez que la célula preparaba un ataque todavía mayor. **PÁG. 15**

Desahucia Trump a TLC

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

Otra vez en Phoenix, el Presidente de EU, Donald Trump, dio ayer por muerto al Tratado de Libre Comercio.

"Probablemente terminaremos por cancelar el TLC en algún momento", dijo en la misma ciudad desde donde atacó a México, en agosto de 2016, tras visitar al Presidente Enrique Peña.

"No pienso que podamos llegar a un acuerdo", indicó al informar a sus seguidores que la renegociación del tratado había comenzado.

"Porque nos han tomado la ventaja de tal manera que han logrado grandes negocios. Los dos países, pero en

Impide EU ingreso a Roberto Sandoval

Cancelan visa a Gobernador

Mandatario nayarita ha sido señalado de proteger a Fiscal detenido por narco

REFORMA / STAFF

El Gobierno de Estados Unidos canceló la visa del Gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval.

El Mandatario tenía programado un viaje a Los Ángeles para acudir a la Feria del Caballo Español a realizarse del 15 al 17 de septiembre.

Fuentes acreditadas confirmaron a REFORMA la negativa de visa. Sandoval había solicitado a sus colaboradores hacer reservaciones de hotel y de vuelos para acudir a esa actividad.

Sin embargo, la agencia de viajes reportó que la compra de los boletos fue rechazada debido a que la visa del Gobernador, quien terminará su mandato el 19 de septiembre, había sido cancelada por Estados Unidos.

La cancelación de la visa podría significar la existencia de alguna investigación en curso en su contra.

El Gobernador ha sido señalado de proteger a su ex Fiscal Edgar Veytia, detenido en marzo en San Diego acusado de ser un narcotraficante a gran escala de heroína, cocaína, metanfetaminas y marihuana.

La exposición a la que Sandoval pretendía ir es la



El Gobernador presume en su cuenta de Facebook varias imágenes en las que aparece montando caballos finos.

Feria del Caballo Español, en la cual se muestran ejemplares de raza española en el Industry Hills Expo Center.

El Gobernador nayarita es un amante de los caballos y en su rancho en Aután, en el Municipio de San Blas, se dedica a la crianza de equinos, algunos de raza española.

En 2012, cuando apenas tenía un año al frente del Gobierno, Sandoval invitó a reporteros a conocer su rancho, y él personalmente los guio por la propiedad de 17 hectáreas, que, dijo, fue construyendo junto con su familia a lo largo de los años.

"En otros lados tenemos pradera, donde Joan Sebastian, el Cheque Peña (Ezequiel Peña) y un servidor tenemos criadero de yeguas aztecas y españolas, donde no nos cuesta un solo centavo el

agua y la naturaleza de Nayarit nos da el pasto gratuito.

"Si ustedes dijeran: ¿Cuánto cuesta mantener 100 yeguas? Es carísimo, pero aquí, en estas tierras de Nayarit, te da la facultad de darte el alimento gratuito", señaló.

En redes sociales se han exhibido algunas de las excentricidades del Mandatario, como una silla de montar que lleva sus iniciales y que presuntamente está fabricada en oro y diamantes.

Antes de ser Gobernador, Sandoval fue Alcalde de Tepic, presidente de la Unión de Tablajeros e Introdutores de Ganado del Estado, director del Rastro Municipal y, en su juventud, trabajó como chofer y auxiliar administrativo de una empresa que participó en la construcción de la hidroeléctrica de Aguamilpa.

Aclara Morena: 'No es opacidad sino secrecía'

ZEDRYK RAZIEL Y SAMUEL ADAM

La secretaria general de Morena, Yeidckol Polevsky, justificó ayer la falta de claridad en el proceso interno de ese partido para elegir a su candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

En entrevista, sostuvo que la intención del partido es garantizar la certeza del proceso y cuestionó que se les acuse de opacos.

"Cuidado con las palabras porque una palabra puede decir una cosa que no es. Nosotros cuidamos la secrecía para tener la certeza de que nadie puede incidir, ninguna influencia externa que no sea la opinión que se recoge con las encuestas.

"Pero una cosa es la secrecía para evitar que haya alguien que quiera meter alguna presión o influencia, y otra es la opacidad. Son dos términos con connotaciones muy distintas", manifestó Polevsky.

REFORMA publicó ayer que Morena ha evitado dar a conocer qué preguntas conforman la encuesta y la población objetivo, así como la

metodología aplicada.

Polevsky confirmó que en la encuesta estaban Martí Batres, líder del partido en la capital; los delegados Ricardo Monreal y Claudia Sheinbaum y el senador Mario Delgado, a propuesta de la dirigencia nacional.

Las presidencias del PAN y del PRD en la CDMX cuestionaron la legalidad del proceso interno de Morena y acusaron al partido de adelantarse su precampaña.

"No sólo es un tema de proceso oscuro en términos internos, sino que también hay una omisión de registro en el INE y en el Instituto Electoral de la CDMX", manifestó el dirigente perredista en la capital, Raúl Flores.

El panista Mauricio Tabbe indicó que la ley establece que el proceso electoral inicia hasta la primera semana de octubre y que los instrumentos políticos deben apagar-se a ella.

CIUDAD 4

610972000016

Impiden a Cruz Roja salvamento

REFORMA / STAFF

La Cruz Roja pudo haber salvado la vida de Juan Mena López y Juan Mena Romero atrapados en el socavón del Paso Exprés de Cuernavaca.

Pero funcionarios de Protección Civil, municipales y estatales, desestimaron una propuesta de rescate hecha por socorristas que estaban listos para descender minutos después del accidente.

Los socorristas pudieron haber descendido a las 6:00 horas, pero no los dejaron. Hasta las 7:35 horas, elementos de Protección Civil realizaron la inspección dentro del socavón con ayuda de la grúa y, a las 8:00 horas, después

de que el personal salió del agujero, se presentó un derrumbe que terminó por sepultar el vehículo.

El rescate del primer cuerpo inerte fue hasta las 15:20 horas.

"Se propuso por parte de personal de Cruz Roja la instalación de una tirolesa para la inspección interna.

"Pero, dadas las condiciones del terreno, Protección Civil estatal indicó que se realizaría la inspección del área mediante el descenso de personal con una grúa", indica un informe de Coordinador Estatal de Socorros de la Cruz Roja.

PÁGINA 6